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1,250 escuelas de alta y muy alta marginación
recibirán materiales para medidas sanitarias

- Objetivo: garantizar un regreso seguro de la comunidad educativa

Se tienen destinadas 70 mil botellas de cloro, 70
mil frascos de gel antibacterial, 140 mil
cubrebocas y 4 jabones por alumno. Se entregarán
toallas sanitarias a niñas que ya las necesitan.

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de julio de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
partir de la próxima semana, 1,250 escuelas
de nivel básico de esta región, recibirán
productos para medidas sanitarias como:
cloro, jabón, cubrebocas, gel antibacterial,
así como materiales impresos sobre
protocolos y medidas sanitarias.

Para esta región se tienen destinadas 70
mil botellas de cloro, 70 mil frascos de gel
antibacterial, 140 mil cubrebocas, y 4
jabones por alumno.

También se hará entrega de toallas
sanitarias que forman parte de la Ley de
Menstruación Digna de Michoacán, y serán
entregadas a niñas que ya se encuentran
en esta etapa de la vida.

La entrega de insumos es para garantizar

un regreso seguro a las aulas de maestros y
alumnos, ante un posible regreso a clases de
forma presencial, dijo en entrevista para
Informativo La Región, Crispín Duarte Soto,
titular de la Unidad Regional de Educación
Popular UREP, dependiente de la Secretaría
de Educación en el Estado.

Precisó que no todas las escuelas recibirán
este tipo de material, sólo las 1,250 escuelas
que se encuentran en 16 comunidades de alta
y muy alta marginación, los planteles que están
en zonas urbanas no recibirán este beneficio.

La entrega simbólica en Zitácuaro, se
realizó en el Jardín de Niños "Gandi", ubicada
en la comunidad de Buenavista.

Por el momento todos los materiales ya se
encuentran en los almacenes de la SEE, para
esta región en Hidalgo, Maravatío, y

Zitácuaro, a su vez, a partir de la próxima
semana serán entregados a supervisores y
jefes de sector para que ellos hagan la entrega
a preescolares, primarias y secundarias.

Insistió que el eventual regreso a clases
será definido de manera responsable en
próximas fechas, a partir de la valoración que
se realice con los expertos en salud; todo
dependerá de las condiciones sanitarias.

Mientras tanto, cada escuela tendrá
constituido un Comité Escolar de Participación
en Salud, encargado de instalar filtros para
cuidar que los alumnos no acudan con alguna
enfermedad respiratoria, usen cubrebocas,
laven sus manos con regularidad y mantengan
la sana distancia.

Artesanos de Zitácuaro y la región reciben
premios ganados en concurso

-24 resultaron ganadores en el Concurso que realiza el Instituto del Artesano Michoacano

Este concurso se lleva a cabo cada año durante la Feria del 5 de Febrero, este año por la
pandemia no se hizo, pero se rescató para que no se perdiera.

concurso se lleva a cabo cada año durante la
Feria del 5 de Febrero, este año por la
pandemia no se hizo, pero se rescató para que
no se perdiera.

Al respecto, Emilia Reyes Oseguera,
Directora del Instituto del Artesano
Michoacano, dijo que siempre artesanos
locales y de la región han obtenido lugares en
concursos locales, regionales, y estatales.

Esto habla de su trabajo, de la calidad y
empeño con lo que lo hacen.

“Sabemos que muchos artesanos ya se
encuentran aclientados, tienen sobre pedidos
y contacto directo con turistas, ya no requieren
de exposiciones o de salir a vender, tienen ya
un mercado de venta y eso es bueno”, expresó.

Invitó a los artesanos a estar pendientes
de las convocatorias que surjan y participar
en todos los concursos, esto ayuda para dar a
conocer el trabajo que realizan. El más próximo
es el que se hace en la Noche de Muertos en
Pátzcuaro.

Agregó que los artesanos no deben
malbaratar su trabajo, pues es laborioso hacer
cada pieza, y eso los clientes lo deben valorar
y pagar lo justo.

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de julio de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Artesanos locales y del oriente del estado
recibieron este lunes los premios que ganaron
en el concurso que realizó el Instituto del

Artesano Michoacano.
La actividad se realizó en el patio de la

Presidencia Municipal, y reunió a los 24
ganadores de Zitácuaro y 11 de otros
municipios. Hay que mencionar que este
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Necesario el apoyo federal en combate a
grupos criminales: Gobernador

• Grupo de Inteligencia Operativa desplegará refuerzos en zona de Zamora para abatir violencia

El gobernador explicó la necesidad de atender la violencia focalizada generada por los conflictos
y presencia de grupos delincuenciales, de ahí que se ocupa urgentemente el respaldo de la
federación. Transito ha retirado 27 carros

abandonados en las calles
- Estas acciones corresponden al programa de deschatarrización

H. Zitácuaro Michoacán, 27 de julio de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Como
parte del Programa de Deschatarrización, la subdirección de Tránsito y Vialidad, dependiente
de Seguridad Pública Municipal, ha retirado hasta ahora de diferentes puntos de la ciudad un
total de 27 vehículos que estaban abandonados en la calle.

En entrevista, Alfredo Saucedo González, titular de la oficina, expuso que todos los retiros
que se han hecho han sido en respuesta a reportes de la población, en este sentido, informó
que se puede denunciar a la página de Facebook “Zitácuaro Seguro”, o bien al número
7151168123, de inmediato se da atención a dicha información.

Dejó claro que no se viola ningún derecho constitucional de los ciudadanos, antes de
llevarse el vehículo se le notifica al dueño que lo debe retirar exponiéndole la situación de
foco de infección, se les da un plazo de 24 hasta 72 horas y si no hay respuesta, con una grúa
se retira del lugar.

“En todos los casos se les hace ver que los vehículos abandonados son foco de infección,
nido de ratas, muchos van a drogarse, hacen sus necesidades o a esconderse, hay gente que
ahí vive prácticamente”, expresó.

Saucedo Hernández, detalló que los carros que han estado por años abandonados en la
calle están llenos de basura de todo tipo y es urgente su retiro, mucho más ahora por la
pandemia de Covid 19.

Agregó que la mayoría de carros que se han retirado han sido de las orillas de la zona
urbana, uno de los principales lugares en los que han estado trabajando es en el FOVISSSTE,
y estas acciones continuarán de forma permanente porque es una forma de dar seguridad a la
población.

Antes de llevarse el vehículo se le notifica al dueño que tiene un plazo de 24, hasta 72 horas y
si no hay respuesta, con una grúa se retira del lugar.

Morelia, Michoacán, a 27 de julio de 2021.-
Disminuir el homicidio doloso y fortalecer las
acciones interinstitucionales en la región
Zamora, fueron los ejes centrales de la
reunión del Grupo de Inteligencia Operativa
(GIO), donde se urgió, de nueva cuenta, la
participación de corporaciones federales en
el combate a grupos criminales.

En el encuentro de la Mesa de
Coordinación para la Construcción de la Paz,
encabezado por el gobernador del estado,
Silvano Aureoles Conejo, el mandatario
ponderó la importancia de abatir los índices
del homicidio doloso en Zamora, donde “es
necesaria la participación comprometida de
todas las instituciones de los diferentes
órdenes de gobierno”.

Advirtió que si bien, son fundamentales
los programas sociales, “necesitamos apretar
más en la parte estratégica”, subrayó el
mandatario.

Derivado de ello, se acordó elaborar un
análisis de los eventos criminales y un mapeo
de la zona, a fin de fortalecer las acciones
operativas que se tienen desplegadas, “en
esa región del occidente ocupamos todo el
respaldo de la federación porque los
homicidios que ocurren ahí están ligados
directamente con la lucha entre los grupos
criminales y no podemos dejar que éstos se
asienten”, recalcó Aureoles Conejo.

El gobernador explicó la necesidad de
atender la violencia focalizada generada por
los conflictos y presencia de grupos
delincuenciales, de ahí que se ocupa
urgentemente el respaldo de la federación;
en los números, a nivel nacional Michoacán,
no es de las entidades con mayor inseguridad
y así lo establece el propio Secretariado
Ejecutivo, pero el tema de la violencia de
grupos criminales, se debe atender”, dijo.

Participaron en la reunión el secretario de
gobierno, Armando Hurtado Arévalo; el fiscal
general del estado, Adrián López Solís; el
secretario de Seguridad Pública, Israel Patrón
Reyes; el comandante de la 21 Zona Militar,
Sergio Armando Barrera Salcedo y el delegado
de la Fiscalía General de la República, Jesús
López Trujillo, entre otras autoridades
estatales y federales.

Convocatoria para la presea
SJNA no ha recibido

propuestas
- El 30 de julio es la fecha límite, podría declararse desierta

Se pueden recibir propuestas, tanto en las
oficinas de la Secretaría del Ayuntamiento,
como en la regiduría, con la Presidenta de la
Comisión de Educación, hasta el 30 de julio.

H. Zitácuaro Michoacán, 27 de julio
de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. A menos de una semana que
concluya el plazo que marca la
convocatoria, no se ha recibido ninguna
propuesta para elegir a quien reciba este
año la Presea al Mérito Cívico Suprema
Junta Nacional Americana, que es el
máximo reconocimiento que otorga el
municipio a aquella persona que ha puesto
en alto a Zitácuaro.

Al respecto, Santiago Jiménez Baca,
Secretario del Ayuntamiento, consideró
que en el municipio hay muchos perfiles
para recibir este reconocimiento, muchas
personas que han destacado en alguna
actividad, mas sin embargo hasta ahora
no se han hecho las propuestas; al final
quien resulte merecedor de la presea dependerá de quienes deseen proponer a alguien.

Precisó que de acuerdo a la convocatoria, se podrán recibir las propuestas, tanto
en las oficinas de la Secretaría del Ayuntamiento, como en la regiduría, con la
Presidenta de la Comisión de Educación hasta el 30 de julio.

Pueden hacer alguna propuesta, personas en lo individual, así como organizaciones
que consideren que conocen a una persona que reúna todos los requisitos.

Como encargado de la política interna del municipio, Jiménez Baca, señaló que
los zitacuarenses deben participar ya que la fecha del 19 de agosto de 1811 marca un
parteaguas en la historia del país, es reconocida a nivel nacional en el calendario
cívico debido a que fue el primer ensayo de un gobierno republicano, que permitió el
establecimiento de los diferentes poderes de gobierno, dio la pauta para la continuidad
del movimiento de independencia.

En caso que no haya propuestas, el cabildo deberá valorar si se declara desierta
para este año, sí se presentan en los siguientes días el 2 de agosto quienes propongan
tendrán derecho de audiencia de 10 minutos para exponer razones y meritos;
posteriormente el cabildo se conformará en jurado calificador y emitirá su fallo.

Como cada año la Presea se entregará el 19 de agosto, durante la sesión solemne.
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Dos capacitaciones sobre
mercadotecnia e innovación,

ofrecerá esta semana Espacio
Emprendedor

-El jueves 29 de julio, en Zitácuaro, se llevará a cabo la capacitación “El
color en el marketing”, a las 11 horas en un formato híbrido.

Morelia, Michoacán, a 26 de julio del 2021.-  Con dos talleres, uno virtual y otro en formato
híbrido, concluirá esta semana la cartelera de capacitación correspondiente al mes de julio de
la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), a través de Espacio Emprendedor.

La primera de ellas, titulada “Deja de Perder el Tiempo”, se realizará este martes 27 de julio
a las 11 horas en un formato virtual, dirigida por el licenciado en Administración con especialidad
en Gestión Empresarial, César Pantoja Juárez.

Capacitación que tiene por objetivo el focalizar la energía de las personas en proyectos
productivos, ello como una habilidad indispensable a desarrollar al momento de emprender,
cuyo enlace de registro para poder acceder al mismo es el siguiente: https://bit.ly/3rmH1C7.

Para el jueves 29 de julio, en el municipio de Zitácuaro, se llevará a cabo la capacitación “El
color en el marketing”, a las 11 horas en un formato híbrido, la cual será impartida por Giselle
Guadalupe Rojas Luna, arquitecto del ENACTUS HUB del TecNM Zitácuaro.

Misma que estará en el reto de localizar los colores que apoyen la personalidad que se
desea transmitir, a través de las estrategias de marketing, cuya liga de registro para poder
acceder es la siguiente: https://forms.gle/2mBVgrmRipwTgGia8.

"Globeros" comienzan a
recuperar ventas, al abrirse

plazas y jardines
- Estuvieron varios meses sin vender inflables, globos, rehiletes,

burbujas.

H. Zitácuaro Michoacán, 27 de julio de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con la
apertura de las plazas públicas y la disminución de restricciones, los "globeros" comienzan a
recuperar las ventas, éste fue uno de los sectores que tuvieron que dejar de trabajar durante
meses por la pandemia de covid 19.

Efrén Soto González, de la Unión Mutualista de Globos de Colosio, dijo que en los meses
que la pandemia registró los picos más altos, muchos de ellos no salían, a los pocos que
dejaban vender los dejaban a la orilla de la ciudad, sin posibilidades para realizar su trabajo. El
problema mayor fue que no se veían niños en la calle y ellos son sus principales compradores.

“Tan grave estaba la situación que muchos de los que nos dedicamos a la venta de estos
productos dejamos pausado nuestro trabajo y buscamos otras opciones, mi hermano y yo
por ejemplo nos fuimos de chalanes de albañil y de jardinería, trabajo que nos ofrecían, trabajo
que agarrábamos y fue así que pudimos salir adelante”, expresó.

Recordó que actualmente muchos globeros siguen sin salir a vender, se han dedicado a
otra forma de trabajar, pues no están seguros, temen que nuevamente se cierren plazas y se
queden sin opciones para poder llevar el sustento a sus familias.

Entre los productos que venden hay todo tipo de globos, burbujas, pelotitas, figuras
inflables, rehiletes, y otros juguetes. En total son 18 personas las que se encuentran en el
padrón de esta unión

 Actualmente muchos "globeros" siguen sin salir a vender, se han dedicado a otra forma de
trabajar, pues no están seguros, temen que nuevamente se cierren plazas.

Por impuesto predial, Ingresos Municipales
capta 400 mil pesos

-Solo ha pagado el 60% de los predios

 Este recurso captado corresponde sólo al 60%
de los predios registrados, quiere decir que el
40% no ha pagado y está en cartera vencida.

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de julio
de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Por concepto de impuesto
predial, la oficina de Ingresos
Municipales ha captado hasta el 30 de
julio alrededor de 400 mil pesos, dijo en
entrevista Sergio Rafael Estrada
Contreras, titular de la dependencia.

Este recurso captado corresponde
sólo al 60% de los predios registrados,
quiere decir que el 40% no ha pagado
y está en cartera vencida.

Recordó que durante los primeros
3 meses del año como son: enero,
febrero y marzo, se otorgan descuentos
importantes, pasado este tiempo se
cobran multas y gastos de ejecución.

“En cuanto comenzó abril, mayo y

la meta establecida para esta parte del
año, lo que de traduce en buenos
resultados.

El año pasado se obtuvo 1 millón 200
mil pesos por el cobro del impuesto predial,
ahora ha venido a afectar la pandemia y
sus efectos en la economía local. En
cuanto a las licencias, añadió que esta cifra
es aún mucho menor.

Invitó a la población que tenga pagos
pendientes a acudir y llegar a un acuerdo,
es sano ir al corriente en este impuesto,
ya que de no hacerlo siguen creciendo las
multas y gastos de ejecución, entonces es
más complicado liquidarlo por completo.

junio, la recaudación ha caído mucho, pero
seguimos invitando a la población a ponerse
al corriente, se nos han acercado personas
y hemos acordado formas para que
paguen, aquel que quiere pagar y se
acerca con nosotros lo ayudamos”, dijo.

Estrada Contreras, expuso que a pesar
de los contratiempos y de la cifra
recaudada, están a 160 mil pesos de lograr
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Bedolla ha iniciado gestiones en 12
dependencias del gobierno federal

Ramírez Bedolla se ha reunido con las secretarías de Educación Pública, Bienestar,
Comunicaciones y Transportes, Seguridad Pública y Protección Ciudadana, y del Trabajo y
Previsión Social.

Morelia, 26 de julio del 2021.-A dos
semanas de haber iniciado el trabajo para
reestablecer la relación de coordinación entre
el Gobierno de México y la administración
estatal, Alfredo Ramírez Bedolla ha iniciado
gestiones en 12 dependencias federales,
informó el gobernador electo de Michoacán.

Ramírez Bedolla se ha reunido con
titulares y funcionarios de las secretarías de
Educación Pública, Bienestar,
Comunicaciones y Transportes, Seguridad
Pública y Protección Ciudadana, y del Trabajo
y Previsión Social, así como de otras
instancias como el IMSS, SAT, la UIF,
Banobras, Conagua, y la Administración
General de Aduanas.

El gobernador electo informó a medios de
comunicación que en el tema educativo
retomó el seguimiento al proceso  de
federalización de la nómina,  e inició la gestión
de recursos extraordinarios para la
Universidad Michoacana, en sendas
reuniones con Delfina Gómez y Luciano
Concheiro, titular de la SEP y subsecretario

de Educación Superior, respectivamente.
Con Luisa María Alcalde, titular de STPS,

revisó la implementación de la reforma laboral
en Michoacán, proceso para el cual se podría
disponer de hasta 45 millones de pesos, ya
que deben ser creados tribunales de justicia
y centros de conciliación, toda vez que el 1
de mayo es la fecha límite para concretar la
armonización del estado con ese nuevo marco
legislativo.

Respecto a la reunión con Raquel
Buenrostro, jefe del SAT, especificó que se
analizaron alternativas para que Michoacán
tenga su propio servicio de administración
tributaria, y fortalecer los ingresos propios.
Asímismo, con Santiago Nieto, titular de la
UIF, se acordó la creación de la Unidad de
Inteligencia Patrimonial.

Además de las reuniones con
funcionarios federales, abundó,  tambien se
ha vinculado con alcaldes de todas las
expresiones políticas, cámaras empresariales
y representantes de la iniciativa privada, como
Óscar del Cueto, presidente de Kansas City
Southern de México, con quién analizó la
posibilidad de sacar de Morelia el patio de
maniobras del tren, y realizar inversión social
en zonas de influencia de la ferroviaria.

Club femenil Echeri Uatsi
cumple su primer aniversario,

en Michoacán
•Es el primer club deportivo de vehículos y motocicletas integrado por

mujeres•

Morelia, Michoacán a 25 de julio de 2021.- Este domingo, el club deportivo Echeri Uatsi
celebró su primer aniversario, con una exhibición de vehículos, motocicletas y espacios de
venta de alimentos hechos por cocineras tradicionales y artesanos de molcajetes de la tenencia
de San Nicolás Obispo.

El club está totalmente integrado por mujeres, y a palabras de su presidenta Judith Corona
Ángel, muchas compañeras han encontrado grandes amigas que comparten su pasión por
los autos.

En el evento participaron otros clubes deportivos de muncipios como Uruapan, quienes
reconocieron el trabajo de Echeri Uatsi, como el primer club deportivo de autos y motocicletas
liderado e integrado por mujeres en Michoacán.

En total, participaron en exhibiciones un total de 100 motos y 150 autos multimarca y
categorías, entre ellos femenil, clásicos y tuneados.

Al ser un evento familiar, el equipo organizador planeo actividades para niños, todas
estas, cuidando los protocolos de sana distancia y uso de gel.

Apegados a los lineamientos que marcan las autoridades de salud en Michoacán, todos
los y las participantes del evento portaron cubrebocas, tuvieron distancia social y convivieron
de manera sana.

En total, participaron en exhibiciones un total de 100 motos y 150 autos multimarca y categorías,
entre ellos femenil, clásicos y tuneados.

Comparecen ante diputados
aspirantes a Magistrada de
la Segunda Sala Ordinaria

del TJAM.
Morelia, Mich., a 27 de julio del 2021.- Las y los diputados integrantes de las

Comisiones Unidas de Justicia y de Gobernación, realizaron las comparecencias
respectivas a las 11 mujeres aspirantes al cargo de Magistrada de la Segunda Sala
Ordinaria del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM).

Es importante señalar que la convocatoria fue exclusivamente para mujeres, con
lo que la Septuagésima Cuarta Legislatura cumple con lo estipulado con la Ley y
genera las condiciones necesarias para que exista una verdadera igualdad y equidad
de género.

Con base en las comparecencias, las propuestas de trabajo, los currículum y la
experiencia de cada una de las 11 aspirantes, las y los legisladores designarán a quien
será la nueva Magistrada de la Segunda Sala Ordinaria de este Tribunal de Justicia
Administrativa de Michoacán.

En estas comparecencias que se llevaron a cabo de manera virtual, estuvieron
presentes, el diputado José Antonio Salas Valencia, presidente de la Comisión de
Justicia, así como los diputados integrantes Araceli Saucedo Reyes, Ernesto Núñez
Aguilar, Adriana Hernández Íñiguez y Fermín Bernabé Bahena; mientras de la Comisión
de Gobernación estuvo presente la diputada Cristina Portillo Ayala, presidenta y los
integrantes, Antonio Soto Sánchez, Brenda Fraga Gutiérrez, Omar Carreón Abud,
David Cortes Mendoza.

Las mujeres que comparecieron fueron: Carmen Eréndira Castellanos Pallares,
Ana Luz Mila Barrera, Lizett Puebla Solorzano, Irma Ramírez Cruz, María Cristina
Iniestra Álvarez, Laura Rosa Torres Paz, Araceli Pineda Salazar, María de Jesús García
Ramírez, Sandra Luz Hernández Guzmán, Felipa Valdovinos Marcelino, Vanessa Galicia
Gutiérrez y Susana Nidia Guillén Chávez.

$8.00 Ejemplar
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México envía segundo grupo de combatientes
forestales en apoyo a Canadá

El Gobierno de México, a través de la Conafor, envía a un segundo contingente de 101 combatientes
para contribuir con las tareas de extinción de los más de 300 incendios forestales activos.

a un segundo contingente de 101 combatientes
para contribuir con las tareas de mitigación y
extinción de los más de 300 incendios
forestales activos que afectan la provincia de
Columbia Británica en Canadá. Este
intercambio se da en el marco del
Memorándum de Entendimiento para el
Intercambio de Recursos para el Manejo de
Incendios Forestales entre ambos países. La
cooperación por el lado mexicano es
gestionada de manera conjunta entre la
Conafor, la Secretaría de Medio Ambiente y
Recursos Naturales (Semarnat) y la SRE, con
el Centro Canadiense de Interagencias de
Incendios Forestales (CIFFC). Esta es la cuarta
ocasión en la que se activa este mecanismo
de intercambio entre ambos países, y la
segunda en este año.

El ministro de Seguridad de la provincia
de Columbia Británica, Mike Farnworth, ha
declarado como crítica la situación de esta
provincia. Se ha tomado la decisión de realizar
evacuaciones masivas y proporcionar
alojamiento de emergencia para los evacuados
y poner en alerta a otras poblaciones aledañas

101 personas combatientes y técnicos
especialistas en fuego viajan de México a la
provincia de Columbia Británica, Canadá,
como parte de la colaboración binacional que
tiene lugar dentro del Grupo de Trabajo de
Bosques de la Alianza México-Canadá (AMC).

Es el segundo contingente de
combatientes enviados en el año, para un total
de 202, en solidaridad con el pueblo
canadiense.

El Gobierno de México, a través de la
Comisión Nacional Forestal (Conafor), envía

en riesgo. En seguimiento a la atenta solicitud
de ayuda del Gobierno canadiense, México
envió un primer contingente de 101
combatientes el pasado 17 de julio a la
provincia de Ontario, el cual fue recibido por
una comitiva encabezada por el embajador de
México en Canadá, Juan José Gómez Camacho,
y el cónsul general en Toronto, Porfirio Thierry
Muñoz Ledo.

El segundo contingente mexicano arribó
este 24 de julio al Aeropuerto Internacional de
Abbotsford de Vancouver, donde fue recibido
por una comitiva encabezada por la cónsul
general de México en Vancouver, Berenice Díaz
Ceballos.

Como parte de este proyecto de
cooperación bilateral, el Gobierno de Canadá
confirmó la disponibilidad de inocular a los
miembros del contingente mexicano contra
COVID-19 al momento de su llegada.

El Gobierno de México reitera la relación
de amistad, cooperación y solidaridad con el
Gobierno de Canadá. La colaboración
norteamericana en el combate a los incendios
forestales debe traducirse también en una
presencia proactiva y efectiva de nuestros
países para hacer frente al cambio climático,
tanto a nivel regional como multilateral.

Tercera ola de COVID-19 provoca incremento
de contagios y hospitalizaciones

• 184 personas se encuentran hospitalizadas a causa del virus
• Un solo caso positivo de la variante Delta de COVID-19 puede contagiar a 8 personas
• Menores de 40 años, el nuevo grupo etario con mayor contagio

Morelia, Michoacán, a 26 de julio de 2021.-
Con una positividad del 32.03 por ciento de
las pruebas realizadas para detectar el COVID-
19 y 184 personas hospitalizadas en las camas
reconvertidas para la atención de Infecciones
Respiratorias Agudas Graves (IRAG) en
Michoacán, la entidad mantiene un
comportamiento epidemiológico al alza.

La Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM), hace un llamado a la población a
protegerse y proteger a los suyos de la
enfermedad que puede costarles la vida, como
a los 5 mil 979 fallecidos durante la epidemia
en 112 municipios.

Actualmente, 4 de las 6 entidades
federativas colindantes con el estado, se
encuentran en Semáforo Naranja, de acuerdo
a la evaluación Federal, lo que podría
incrementar más aún el síndrome COVID-19
derivado de la movilidad interestatal.

Aún y cuando ya se aplicaron más de 2
millones de dosis de vacuna anti-COVID-19,
la inmunización no garantiza el contagio y
dispersión del virus debido a las variantes que
ya circulan en el país y que fueron confirmadas
como altamente contagiosas; hasta este

domingo 25 de julio, se tiene un acumulado de
68 mil 908 casos confirmados en Michoacán.

Es decir, el virus nativo de COVID-19 se
dispersa de un paciente a tres nuevos
infectados, mientras que, por ejemplo, la
variante Delta se propaga de un positivo a
ocho nuevos contagios que potencialmente,
cada uno, puede generar ocho más.

El uso de cubrebocas, la sana distancia, el
evitar aglomeraciones, el no convivir en
espacios cerrados y lavar o desinfectar
constantemente las manos, son las medidas
más efectivas que deben adoptarse como
permanentes en tanto no exista una cura
médicamente comprobada para el COVID-19.

Las personas con hipertensión, diabetes

u obesidad, son las más propensas a presentar
complicaciones por las que pueden morir,
mientras que el Centro de Inteligencia en Salud
detectó que actualmente el mayor número de
contagios está en los grupos poblacionales
menores a 40 años y, en consecuencia, están
siendo hospitalizados y falleciendo por esta

causa.
La corresponsabilidad es la clave para

romper la cadena de contagio y permitir que
Michoacán avance de manera sostenida a la
reactivación escolar y comercial, evitando la
aplicación, nuevamente, de medidas de
contención.
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Gobernador de Michoacán pide a la OEA apoyo
para tratar temas de inseguridad en México

El mandatario estatal se reunió con el secretario general de la Organización de los Estados Americanos (OEA),
Luis Almagro Lemes y señaló que debido a que México está entre Sudamérica y Norteamérica, la crisis de
inseguridad que se vive, es un tema prioritario en la agenda internacional.

Aureoles Conejo enfatizó que la estrategia del gobierno federal ha causado un número histórico
de pérdidas de vidas: casi 90 mil muertes violentas en 31 meses de gobierno.

inseguridad” que vive el país.
Durante una reunión con el doctor Luis

Almagro Lemes, secretario general de la
OEA, Aureoles Conejo expuso su
preocupación por los actuales resultados
del Gobierno Federal, que señalo "se
traduce, a la luz de las actuales
circunstancias, en una posición permisiva
y omisa ante la violencia criminal”.

Aureoles Conejo enfatizó que dicha
estrategia del gobierno federal ha causado
un número histórico de pérdidas de vidas:
casi 90 mil muertes violentas en 31 meses
de gobierno.

Personalmente y por escrito, el
mandatario michoacano dijo a Almagro
Lemes que la crisis mexicana ha tenido
“consecuencias muy graves como la
participación del crimen organizado en las
pasadas elecciones del 6 de junio” -las
más grandes en la historia del país-, donde
se eligieron 15 gubernaturas, 30
congresos locales, mil 900 ayuntamientos

y juntas municipales en todo el territorio
mexicano.

Por ello, y ante el riesgo de que la
delincuencia organizada siga aumentando
su presencia “al grado de elegir al próximo
presidente de México en las futuras
elecciones del 2024, solicito a la OEA que
no deje solo a México en este escenario
de riesgo que puede llevarnos a la
configuración paulatina de un narco-
estado”, agrega en la misiva.

Silvano Aureoles refiere la importancia
que tiene México en la estabilidad de toda
la región debido a su posición entre
Sudamérica y Norteamérica, lo que “hace
que la terrible crisis de inseguridad en
México sea un tema prioritario en la
agenda internacional”.

El gobernador de Michoacán urgió la
participación de la OEA para que el Estado
mexicano “reconozca la gravedad del
problema, y auxilie en la revisión de la
actual estrategia nacional de seguridad”.

Silvano Aureoles también se reunió
con Tania Reneaum, Secretaria Ejecutiva
de la Comisión Interamericana de
Derechos Humanos y con Claudia Pulido,
Secretaria Ejecutiva Adjunta de la misma
organización, a quienes planteó su
preocupación y solicitó, de la misma
manera, coadyuven a la protección de los
derechos de los mexicano

La ONU-DH condena los asesinatos de los
periodistas Ricardo López Domínguez y

Abraham Mendoza Mendoza

Washington, D.C., a 27 de julio de
2021.- El gobernador constitucional de
Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, pidió

a la Organización de los Estados
Americanos (OEA), “no dejar solo a
México frente a la terrible crisis de

Ciudad de México, 27 de julio de 2021 – La
Oficina en México del Alto Comisionado de
Naciones Unidas para los Derechos Humanos
(ONU-DH) condena los asesinatos de los
periodistas Ricardo López Domínguez, en
Guaymas (Sonora), y Abraham Mendoza
Mendoza, en Morelia (Michoacán), ocurridos
la semana pasada.

La ONU-DH expresa su preocupación por
la continuidad de la violencia en contra de los
periodistas en México y su impacto para
quienes ejercen la libertad de expresión y para
el derecho de toda la sociedad a acceder a la
información.

La ONU-DH llama a las autoridades a
investigar pronta y exhaustivamente los dos
casos, abarcando todas las líneas de
investigación relevantes, entre ellas la posible
vinculación de las agresiones con la actividad
periodística realizada por las víctimas. Además,
las investigaciones deben tender al
esclarecimiento total de los hechos y la
determinación tanto de los autores materiales
como intelectuales, de acuerdo con los más
altos estándares de debida diligencia.

Según la información recibida por la ONU-
DH, el señor Ricardo López Domínguez,
director del medio digital InfoGuaymas, había
sido víctima de amenazas, campañas de
desprestigio y agresiones digitales entre
noviembre de 2020 y marzo de 2021, ante lo
cual había salido de Guaymas. Fue asesinado
el 22 de julio afuera de un supermercado,
después de haber regresado a Guaymas hace
unas semanas.

El señor Abraham Mendoza Mendoza
trabajó como periodista con varios medios de
comunicación, especialmente radiofónicos.

Fue asesinado el 19 de julio, mientras iba
manejando al salir de un gimnasio en Morelia.
Hasta el momento las autoridades han
detenido a tres personas como posibles
autores materiales de los hechos.

Durante 2021, la ONU-DH ha
documentado los asesinatos de otros tres

periodistas y la desaparición de otros dos[1].
En todos los casos existen elementos que
podrían relacionar estos hechos de violencia
con su actividad periodística. Durante 2020,
la ONU-DH documentó siete asesinatos de
periodistas que podrían estar relacionados
con su actividad[2].

Finalmente, la ONU-DH reitera su
disposición para cooperar técnicamente con
las autoridades correspondientes y expresa
sus condolencias y solidaridad con la familia,
colegas y amistades de Ricardo López
Domínguez y Abraham Mendoza Mendoza.

Morena atenta contra la
democracia: Carlos Herrera

Porque TEEM revocó una diputación plurinominal al PRI, en la persona de Daniela de los
Santos para asignarle el espacio a Morena; Herrera Tello resaltó que el partido guinda atenta
contra la democracia.

Morelia, Michoacán a 27 de julio de 2021.-
Morena atenta contra la democracia, le está
quitando a Daniela de los Santos la
oportunidad de representar a las y los
michoacanos en el congreso local, dijo Carlos
Herrera Tello.

Luego de que el Tribunal Electoral del
Estado de Michoacán (TEEM) revocó una
diputación plurinominal al PRI, cuya fórmula
era encabezada por Daniela de los Santos para
asignarle el espacio de Morena; Herrera Tello
resaltó que el partido guinda atenta contra la
democracia.

Desde sus cuentas de redes sociales, el
zitacuarense reprochó la sentencia del TEEM
y aseguró que el Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación (TEPJF) analice la
situación con lupa.

“Todo mi apoyo, Daniela. Confío en que
las autoridades federales electorales
rectifiquen ante la interpretación errónea del
TEEM para que se contabilicen correctamente
los votos y se respete la voluntad ciudadana”,
expresó.

“Los representantes de Morena en nuestro

estado están atentando contra la democracia,
esta vez quitando a Daniela de los Santos su
oportunidad de representar a las y los
michoacanos en el Congreso local”, concluyó.
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LA VIRGEN DE
GUADALUPE,

JUAN DIEGO Y
MÉXICO (35)

1.- Había en la ciudad de Capua Italia,
una señora multimillonaria que llegó a
Roma cubierta de perlas y joyas. Quería
conocer a Cornelia, la hija de Escipión el
Africano, que había derrotado a Aníbal en
una gran batalla. Se presentó la dama rica
y comenzó a exhibir las joyas que llevaba
en su cuello y en sus muñecas. Al final de
la charla, Cornelia dijo: señora, yo tengo
unas joyas más preciosas que las de usted.
En ese momento llegaron de la escuela los
hijos de Cornelia y con gran respeto y
educación se presentaron con sus

ENCUESTA: En México, 62%
está en desacuerdo con

regreso a las aulas

Nacion 321.-La mayoría de los mexicanos está en desacuerdo con el regreso a clases
presenciales, según revela una encuesta nacional de El Financiero. El 36 por ciento de los
entrevistados dijo estar de acuerdo, mientras que el 62 por ciento manifestó su desacuerdo.
En la Ciudad de México las proporciones son muy similares: 34 por ciento de acuerdo y 63 por
ciento en desacuerdo.

Según el estudio, este rechazo a volver a clases de manera presencial coincide con la
percepción de que los contagios aún van al alza. El 60 por ciento de señaló que el COVID-19
todavía está en una etapa de crecimiento y cree que vienen más contagios.

Esto representa un aumento de 16 puntos con respecto a junio, y se trata de la cifra más
alta que ha registrado este indicador de percepción desde mayo de 2020, superando incluso
el 57 por ciento que se registró en enero pasado, en el pico de la segunda ola de contagios. De
acuerdo con estos datos, la tercera ola ya superó a la segunda en percepción de contagios.

El sondeo también registra un aumento en el porcentaje de mexicanos que señala al
coronavirus como el principal problema que enfrenta el país, al pasar de 12 por ciento en junio,
a 23 por ciento en julio, prácticamente duplicándose. Si bien los contagios han ido más
rápidamente al alza en la tercera ola que en las dos anteriores, ver a la pandemia como el
principal problema aún está por debajo de los niveles de percepción registrados en enero (42
por ciento), durante la segunda ola, y en abril del año pasado, cuando comenzaba el
confinamiento (56 por ciento).

La cifra oficial de decesos en el país llegó esta semana a 250 mil, y a ese respecto el 45 por
ciento de los entrevistados opina que es una cifra alta y que algo se hizo mal, comparado con
34 por ciento que cree que es lo que se esperaría en una pandemia como ésta, y 19 por ciento
que cree que el número “es bajo, podríamos estar peor”. El indicador de que el número de
muertes “es alto, algo se hizo mal” alcanzó su punto más alto, al llegar a las 150 mil muertes, en
enero pasado, pero con esa excepción el indicador se ha mantenido estable en poco más de 40
por ciento desde las 60 mil muertes registradas
en agosto de 2020.

El estudio revela que 60 por ciento está a
favor de mantener las restricciones y medidas
de aislamiento, una mayoría que coincide con
la tendencia del semáforo epidemiológico,
precisamente hacia una mayor restricción. En
contraste, el 35 por ciento opina que se debe
volver a las actividades normales y reabrir los
negocios.

Al preguntar si ya se pusieron la vacuna
anti-COVID, el 51 por ciento, la mayoría, dijo
que sí y el 34 por ciento manifestó que desea
ponérsela lo más pronto posible; por otro
lado, el 15 por ciento está renuente a ponerse
la vacuna, con 9 por ciento que dice que
prefiere esperarse, y 6 por ciento que no desea
ponérsela.

Esta última cifra del 6 por ciento es la misma
que se registró el mes pasado, y la mitad de lo
que se observó en enero, cuando se anunció
el lanzamiento de la vacuna. Ha bajado el
rechazo, pero sigue habiendo una proporción
minoritaria importante que no la desea.

Seis de cada 10 ven que el coronavirus
aún está en una etapa de crecimiento y creen
que vienen más contagios

Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

nombres ante la orgullosa dama, mientras su mamá Cornelia estrechó a sus hijos contra
su corazón y dijo a la orgullosa dama: señora, estas son perlas y joyas mucho más
valiosas que las de usted. Yo nunca cambiaría a mis hijos por todo el oro del mundo.

2.- ASÍ EN LA VIDA.- No hay que ceder ante la soberbia de los poderosos, ni ante
las críticas de los envidiosos, ni ante las adulaciones de los mentirosos. El punto de
equilibrio está en actuar de acuerdo a la conciencia formada con los criterios del Evangelio
de Jesucristo.

 3.- LA VIRGEN DE GUADALUPE.- Ni Fray Juan de Zumárraga ni ningún otro
religioso fueron capaces de explicar porqué nuestra Señora deseaba ser invocada con
el nombre de Guadalupe. La Virgen habló en lengua nativa y la palabra que utilizó
posiblemente fue la palabra azteca “Tecoatlaxopeuh” que tiene un sonido similar al de
“Guadalupe”, la cual significa “La serpiente de piedra”. Por tanto la Virgen vino a
aplastar y pisotear a Quetzalcóatl, la serpiente emplumada de piedra. Como sabemos, a
esta deidad azteca le ofrecían cada año, por lo menos 20 mil sacrificios humanos. Muchos
expertos que han estudiado el ayate y la historia de la Virgen de la Guadalupana, están
convencidos que la Santísima Virgen estaba insinuando que aniquilaría a todos los
dioses  aztecas, detrás de los cuales estaba Satanás. Esto nos recuerda lo que dice la
Santa Biblia en Génesis 3, 14 y 15: “El Señor dijo a la serpiente: pondré enemistad entre
ti y la Mujer, entre tu descendencia y la suya. Ella aplastará tu cabeza, mientras tú vas
a querer morder su talón”. Es muy significativo que en las áreas cercanas a la ciudad de
México, donde aún se habla el Náhuatl, los habitantes todavía se refieren a la Sagrada
Imagen como Santa María de Quatlasupe, en lugar de la versión española de Guadalupe.
Al día siguiente, Juan Diego y su tío fueron escoltados triunfantes hasta la residencia
del Señor Obispo, donde estuvieron por 15 días, como invitados de honor. Mientras
tanto, miles de personas iban a la catedral para contemplar el lienzo donde estaba
grabada la Santa Imagen.
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Preparan Gobernador y migrantes convenio para
asegurar continuidad de Casas Michoacán en EU

* Con los apoyos de esos espacios se ha logrado el empoderamiento de la comunidad migrante en Estados
Unidos: Silvano

* Anuncia próximas reuniones en Washington DC con la OEA, CIDH, congresistas e institutos de cooperación
bilateral México-Estados Unidos

Desde donde esté seguiré defendiendo la iniciativa de que los migrantes deben estar
representados en el Congreso, a través de la vía de representación proporcional.

Chicago, Ill., a 25 de julio de 2021.- En
reunión con integrantes de la Federación
de Clubes Michoacanos en Illinois
(Fedecmi), el Gobernador Silvano
Aureoles Conejo acordó la firma de
convenios que garanticen la permanencia
de las Casas Michoacán en Estados
Unidos, principalmente en los estados
con mayor presencia de paisanos.

"Sin duda el trabajo, esfuerzo y
dedicación que los migrantes
michoacanos radicados en Estados
Unidos han puesto en los proyectos y
apoyos que se brindan a través de las
Casas Michoacán han empoderado a
nuestros paisanos y debemos trabajar
juntos en su continuidad", señaló el
mandatario estatal.

Acompañado por la secretaria del
Migrante, Zaira Mandujano Fernández,
el Gobernador puntualizó que esa

dependencia en Michoacán también debe
ser permanente.

"Desde donde esté seguiré
defendiendo la iniciativa de que los
migrantes deben estar representados en
el Congreso, a través de la vía de
representación proporcional", añadió.

En el diálogo con los migrantes
michoacanos en Chicago, Aureoles
Conejo revisó los avances de los 10
compromisos que se asumieron con la
comunidad migrante.

Además, anunció próximas reuniones
con representantes de organizaciones,
congresistas e institutos defensores de
derechos humanos y de cooperación, tales
como la OEA, CIDH y el Instituto
Wilson Center, para continuar la denuncia
pública sobre la intromisión de la
delincuencia organizada en las elecciones
en México y proponer nuevas reformas
electorales.

"Haré todo a mi alcance para que mi
estado no regrese a los tiempos de
ingobernabilidad provocados por el
narcotráfico, y para que en mi país no
sean los criminales quienes pongan al
próximo presidente en el 2024. México y
Michoacán valen más que mi propia vida",
finalizó.

Premian a 24 artesanos
zitacuarenses en Concurso

Estatal de Artesanías
Zitácuaro, Mich., 26 de julio del 2021.- El Instituto del Artesano Michoacano

(IAM) y el Fondo Nacional para el Fomento de las Artesanías (Fonart), en coordinación
con el Ayuntamiento de Zitácuaro, entregaron los premios obtenidos a los 24 artesanos
zitacuarenses ganadores del Concurso Estatal de Artesanías, realizado el pasado 29
de junio.

El evento estuvo encabezado por autoridades municipales en el patio del Palacio
Municipal, quienes otorgaron la premiación en el monto económico establecido en la
convocatoria, dependiendo del lugar obtenido.

Originarios de la comunidades de Boca de la Cañada, Donaciano Ojeda, El Tigre
y Francisco Serrato, fueron los merecedores de los primeros lugares de la contienda,
en las ramas de textil de lana, artesanía en barro, ocochal, algodón deshilado,
exponiendo piezas como:gabanes, rebozos, cazuelas, floreros, entre otros.

Originarios de la comunidades de Boca de la Cañada, Donaciano Ojeda, El Tigre y Francisco
Serrato, fueron los merecedores de los primeros lugares de la contienda.
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Advierte CNTE continuidad neoliberal en
proyecto educativo de AMLO

Con el actual gobierno se mantiene ese espíritu neoliberal de formación para el trabajo y la
inclusión en el mundo laboral, pero desde la CNTE, tenemos una visión más integral.

La Coordinadora Nacional de Trabajadores
de la Educación (CNTE) advierte que el
proyecto educativo del gobierno del
presidente Andrés Manuel López Obrador es
una continuidad neoliberal del anterior
gobierno y que no existen cambios profundos

ni reformas fundamentales para mejorar la
educación en nuestro país.

Para Lev Velázquez Barriga, Secretario
Técnico de Gestión Educativa de la Sección
XVIII de la CNTE en Michoacán, en esencia,
esta reforma educativa es una continuidad de

las propuestas de Aurelio Nuño y Enrique Peña
Nieto, pues solo han maquillado algunos
cambios y no plantean un nuevo horizonte
pedagógico ni laboral.

El Doctor en Pedagogía Crítica y líder de la
organización disidente magisterial, advirtió
que lo que se busca es un cambio profundo
en los planes y programas de estudio, nuevos
libros de texto y enfoques más integrales de
desarrollo y formación ciudadana.

Además, señala que las propuestas de la
actual titular de la Secretaría de Educación
Pública, Delfina Gómez, no son suficientes y
explica que la Nueva Escuela Mexicana, ruta
educativa del actual gobierno, no tiene claro
hacia dónde tenemos que ir ni toma en cuenta
las propuestas de otras organizaciones, como
la CNTE.

Lo que nosotros buscamos, señala, es un
proyecto pedagógico de emancipación social,
alfabetización popular y la creación de centros
de desarrollo holístico educativo desde niños
hasta adultos, así como la formación de
escuelas integrales que contribuyan al
desarrollo completo de las y los estudiantes.

“Con el actual gobierno se mantiene ese
espíritu neoliberal de formación para el trabajo
y la inclusión en el mundo laboral, pero desde
la CNTE, tenemos una visión más integral”
añade.

Ante ello y bajo el lema “En la calle somos

protesta, en la escuela somos propuesta”, la
CNTE ha convocado a la XVIII edición del
encuentro Educador Popular, el cual busca ser
un punto de encuentro de diversas propuestas
y perspectivas del Sistema Educativo
Nacional.

Ante la crisis educativa generada por la
pandemia, la CNTE señala que es momento de
escuchar las propuestas que vienen desde el
aula y los maestros, pues son ellos quienes
han estado al frente de esta batalla por
mantener a flote el ejercicio del derecho a la
educación.

Este evento, explican, es un escaparate en
el que los maestros exponen sus visiones y
experiencias en el tema educativo para
enriquecer su labor ante los retos de la
actualidad en la materia y por el asunto
sanitario.

En el encuentro, donde participarán todas
las Secciones de la CNTE a nivel nacional,
investigadores, estudiantes, profesores,
expertos y analistas, ofrece este espacio  de
formación pedagógica con experiencias desde
la escuela y la comunidad a los trabajadores
de la educación del país y de Latinoamérica, a
los interesados en la educación pública y
pretende construir una sociedad más justa,
equitativa y humana.

El evento se realizará los días 16, 17 y 18
de agosto del 2021 en modalidad híbrida y se
transmitirá a través de las cuentas del Centro
Sindical de Investigación e Innovación
Educativa de la Sección XVIII de la CNTE

Consulta popular, una
oportunidad de empoderar a

las y los ciudadanos:  Bedolla
Los Reyes, 24 de julio del 2021.-  El gobernador electo Alfredo Ramírez Bedolla convocó a

las michoacanas y michoacanos a participar en la consulta popular el próximo primero de
agosto, "ya que representa la oportunidad de empoderar a la ciudadanía".

Durante la Gira de Reconciliación y Agradecimiento en Los Reyes dijo que la consulta
para saber si las mexicanas y mexicanos están a favor de enjuiciar a ex presidentes y ex
funcionarios representa un hecho histórico, ya que será el primer ejercicio de democracia
participativa que se realiza en México a nivel nacional.

Añadió que, independientemente de que voten a favor del sí o del no, es muy importante
que salgan a votar el próximo primero de agosto, ya que las y los ciudadanos podrán demostrar
que están listos para ser tomados en cuenta a través de mecanismos democráticos de
participación ciudadana.

Recalcó que la consulta popular no es organizada por ningún partido político, sino por el
Instituto Nacional Electoral (INE), de tal manera que tiene toda la validez y legitimidad de un
proceso democrático.

Independientemente de que voten a favor del sí o del no, es muy importante que salgan a votar
el próximo primero de agosto.

Julio

$8.00 Ejemplar
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Aprueba H. Consejo Técnico Anteproyecto de
Presupuesto del IMSS para el Ejercicio Fiscal 2022

-Prioridad en la atención médica, modernización operativa y ampliación de infraestructura médica, los tres
ejes presupuestales del Seguro Social para el próximo año.

-Los ingresos propios del Instituto alcanzarán $558,508 millones en 2022, mientras que los egresos propios
serán $532,935 millones, con lo que el balance primario se estima en $25,573 millones, que se integra de una
meta de acumulación de reservas por $19,002 millones e ingresos restringidos por $6,571 millones.

-A cargo del Gobierno Federal se tendrán ingresos y erogaciones por $480,741 millones.

El Anteproyecto de Presupuesto 2022 se formuló considerando también la modernización
operativa, con recursos destinados a atender el rezago tecnológico de los procesos sustantivos
institucionales.

El H. Consejo Técnico del Instituto
Mexicano del Seguro Social (IMSS) aprobó el
Anteproyecto de Presupuesto para el Ejercicio
Fiscal 2022, el cual considera como prioridad
la atención médica, enfocándose en la
recuperación de los servicios médicos
postergados por la atención a la pandemia de
COVID-19, garantizando el recurso financiero
para brindar los insumos y servicios médicos
a la derechohabiencia.

El Anteproyecto de Presupuesto 2022 se
formuló considerando también la
modernización operativa, con recursos
destinados a atender el rezago tecnológico de
los procesos sustantivos institucionales, así
como para continuar y fortalecer los servicios
digitales que se implementaron durante la
pandemia. Asimismo, se destinarán recursos
para realizar trabajos de conservación en las
unidades médicas y continuar con el

mantenimiento del equipo médico y
electromecánico.

Durante la sesión ordinaria de este órgano
de gobierno encabezada por el Director
General del Seguro Social, Maestro Zoé
Robledo, el Director de Finanzas, Marco
Aurelio Ramírez Corzo, al presentar el
Anteproyecto de Presupuesto 2022, detalló
que los proyectos de inversión, además de
contemplar infraestructura nueva, consideran
la conclusión de obras en proceso, así como a
la parte de equipamiento.

Informó que dentro de las consideraciones
del Anteproyecto se estiman la creación de
siete mil 474 nuevas plazas, así como la
incorporación de 12 mil 456 jubilados y
pensionados a la nómina del Régimen de
Jubilaciones y Pensiones.

Ramírez Corzo destacó que el
Anteproyecto fue analizado de manera
conjunta con la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público, y detalló que se consideran
ingresos propios por un monto de 558 mil 508
millones de pesos, cifra que representa un
crecimiento de 3.8% en términos reales en
comparación con lo presupuestado para 2021.

Añadió que se estima que las cuotas
obrero-patronales, que representan el 73.7%
de los ingresos del Instituto, se incrementarán
en 28 mil 845 millones de pesos, respecto al
cierre estimado de 2021, para un total de 411
mil 853 millones de pesos.

Dijo que la meta de reservas de Ley se
integra de 14 mil 15 millones de pesos,
procedentes de los rendimientos de las
Reservas Financieras y Actuariales, así como
los fondos laborales, y de aportaciones por 4
mil 987 millones.

El Director de Finanzas indicó que el
Anteproyecto de Presupuesto considera
egresos propios por 532 mil 935 millones de
pesos, y señaló que también se tiene
considerado continuar con la recuperación de
servicios médicos, a fin de otorgar las
consultas e intervenciones quirúrgicas que
quedaron pendientes por la atención a la
pandemia por COVID-19.

Asimismo, abundó que los ingresos a
cargo del Gobierno Federal por 480 mil 741
millones se destinarán íntegramente para
pensiones en curso de pago, pensiones
mínimas garantizadas y las licencias derivadas
del artículo 140 Bis de la Ley del Seguro Social.

El Anteproyecto de Presupuesto aprobado
por el H. Consejo Técnico será enviado a la
Secretaría de Hacienda, la cual lo integrará al
Proyecto de Presupuesto de Egresos de la
Federación que será puesto a consideración
de la Cámara de Diputados.

Al hacer uso de la palabra, el Consejero
del Sector Obrero, José Luis Carazo Preciado,
reconoció a los integrantes del H. Consejo
Técnico por el tripartismo y el diálogo social
que ha permitido analizar el Anteproyecto de
Presupuesto y temas complejos en la vida
institucional, que ponen en el centro del interés
el bienestar de los derechohabientes.

Por su parte el consejero del sector
patronal, Salomón Presburger Slovik, destacó

que los consejeros revisarán de manera
periódica el presupuesto del Seguro Social,
en particular en el tema de las reservas para
hacer los ajustes necesarios, en su caso.

Durante la sesión ordinaria del. H. Consejo
Técnico también estuvieron presentes los
consejeros Manuel Reguera Rodríguez,
Ricardo David García Portilla, de CONCAMIN;
Jorge Dávila Girón de CONCANACO-
SERVYTUR; Rodolfo Gerardo González
Guzmán, de la CROM; José Noé Mario Moreno
Carbajal, representante del sector obrero
(CROC); además de Marcos Bucio Mújica,
secretario general del IMSS.

 De manera virtual participaron en esta
sesión Luisa María Alcalde Luján, titular de la
Secretaría del Trabajo y Previsión Social
(STPS); José Manuel López Campos de
CONCANACO-SERVYTUR; Sergio Beltrán
Reyes, del SNTMMSRM; Omar Antonio
Nicolás Tovar Ornelas, director general de
Programación y Presupuesto “A” de la
Subsecretaría de Egresos de la SHCP.

Además, la delegada y comisaria pública
propietaria de la Coordinación General de
Órganos de Vigilancia y Control de la Secretaría
de la Función Pública (SFP), Paola Patricia
Cerda Sauvage.

ACCION DE GRACIAS
Virgen de Juquila

Oración de una madre

¡Madre mía, socorre a mis hijos!
Que esta palabra sea el grito de mí
Corazón desde la aurora.

¡Oh María!, que tú bendición los
acompañe, los guarde, los defienda,
los anime, los sostenga, en todas partes.

Cuando en la noche se dispongan al
descanso a fin de continuar con
nuevo fervor al día siguiente su
camino hacia la eterna Patria,

¡Madre mía, socorre a mis hijos!
Que tú bendición, Madre mía,
descienda sobre ellos en el trabajo,
en el descanso, en la salud y en la
enfermedad, en la vida y en la muerte
y que ésta no sea repentina,
ni por toda una eternidad,
Así sea
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Unidades Deportivas recuperan su esplendor,
deportistas retoman actividades

-Las actividades casi están en la normalidad

Se han retomado actividades deportivas en grupo como: el futbol, voleibol, basquetbol, frontón,
y otras mas; en todo momento se acatan las medidas sanitarias.

 H. Zitácuaro Michoacán, 23 de julio de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Todas
las Unidades Deportivas del municipio están
trabajado casi en la normalidad, por lo que
han recuperado su esplendor. Esto, luego de
estar cerradas durante varios meses y con la
limitación de asistentes.

Al respecto, Lenin Moreno Hernández,
titular del Instituto Municipal del Deporte,
precisó que aunque se han retomado
actividades deportivas en grupo como: el
futbol, voleibol, basquetbol, frontón, y otras
mas; en todo momento se acatan las medidas
sanitarias.

Por ejemplo, para ingresar a cualquier
unidad, es obligatorio el uso del cubrebocas,
quienes se lo retiran es porque están realizando
alguna actividad de alto rendimiento dónde
es imposible mantenerlo por el esfuerzo físico.

“Es importante mencionar que si una
persona acude a realizar alguna actividad

deportiva, es porque está sana y buenas
condiciones de salud, estando enferma sería
imposible que lo hiciera”, explicó.

Moreno Hernández, dijo que en todo
momento se está vigilante de que las unidades
deportivas funcionen bien, la más grande que
es la de la colonia La Joya, al día recibe
aproximadamente 500 personas en tiempos
muy espaciados; a este sitio asisten los
clubes, ligas y escuelas, pero los entrenadores
han privilegiado el tema de la salud.

“Desde que se abrieron las unidades,
hemos visto como poco a poco han vuelto
personas a retomar la actividad deportiva que
hacían antes de la pandemia, esto es
importante porque la base para no enfermarse
depende del estilo de vida que se tenga”.

Asimismo, dejó claro que cuando se tiene
un encuentro deportivo se extreman
precauciones, como: la desinfección de
uniformes, balón, la cancha, y quienes asisten
primero se verifica que está en buenas
condiciones de salud.

Invitó a quienes asisten a estos lugares a
ser responsable mediante el uso obligatorio
del cubrebocas, sana distancia, así como
cuidar en todo momento su salud.

Vitamina D: qué es, cómo se obtiene y sus
beneficios contra COVID 19

La vitamina D ayuda para la absorción de ciertos minerales y hay estudios que han demostrado que altos
índices de esta vitamina puede salvar la vida.

Los pacientes hospitalizados con COVID-
19 que tenían suficiente vitamina D, con un
nivel en sangre de 25-hidroxivitamina D de al
menos 30 ng / ml, tenían un riesgo
significativamente menor de resultados
clínicos adversos incluyendo pérdida del
conocimiento, hipoxia y muerte.

Además, tenían niveles sanguíneos más
bajos de un marcador inflamatorio (proteína C
reactiva) y niveles más altos de linfocitos (un
tipo de célula inmunitaria que ayuda a combatir
las infecciones), según publican los
investigadores en la revista ‘PLOS ONE’.

“Este estudio proporciona evidencia
directa de que la suficiencia de vitamina D
puede reducir las complicaciones, incluida la
tormenta de citocinas (liberación de
demasiadas proteínas en la sangre demasiado
rápido) y, en última instancia, la muerte por
COVID-19?.

Explica el autor correspondiente Michael
F. Holick, PhD, MD, profesor de medicina,
fisiología y biofísica y medicina molecular en
la Facultad de Medicina de la Universidad de
Boston, en Estados Unidos.

Vitamina D, una gran aliada
La vitamina D, que se genera el cuerpo al

someterse a la radiación solar, juega un papel
primordial en la absorción y fijación de algunos
minerales, como el calcio, y puede obtenerse
de algunos alimentos como los pescados o el

huevo.
Entre los pescados con mayor cantidad

de vitamina D encontramos los siguientes:

– Bagre o pez gato, el alimento con mayor
cantidad de vitamina D. Unos 85 gramos de
este pescado aportan 425 Unidades
Internacionales (UI), un 112.5% de la cantidad
diaria recomendada para un adulto.

– Salmón asado, 360 UI por cada 100 grs.
Equivalente al 90% de la cantidad diaria
recomendada.

– Sardinas en aceite (enlatadas), que dan
250 UI por cada 50 grs., lo que equivale al 70%
de la cantidad diaria recomendada.

– Atún, 200 UI por 85 grs.
– Aceite de hígado de bacalao, 1,360 UI

por cada cucharada. Equivalente a un 360%
de la cantidad diaria recomendada.

También hay otros alimentos de origen
animal que contienen vitamina D, aunque en
menor medida: huevo (20 UI), hígado de vaca
(15 UI por 100 grs.) y las setas.
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Gobierno de la CDMX pagó 344 millones por
sistemas de espionaje a ex abogado de Lozoya

 El 19 de marzo de 2020, la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México adjudicó
de manera directa un contrato por 259 millones 979 mil pesos a Pixkitec.

2020 por sistemas de intercepción telefónica
y análisis a gran escala de metadatos a una
empresa recién creada propiedad del
exabogado de Emilio Lozoya Austin.

El 19 de marzo de 2020, la Secretaría de
Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México
adjudicó de manera directa un contrato por
259 millones 979 mil pesos a Pixkitec.

Solo dos meses después, el 29 de mayo
fue la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad
de México quien dio un contrato por 84
millones 482 mil pesos a Pixkitec, también por
adjudicación directa.

El primer contrato, y el de mayor monto,
fue asignado a los nueve meses de que fue
creada la empresa.

Pixkitec fue constituida en junio de 2019
en la Ciudad de México y tiene su domicilio
fiscal en un inmueble de la Colonia Las
Américas en Avenida Observatorio. Su socio
y apoderado legal es José María Funtanet

Alarcón. Funtanet fue abogado de Emilio
Lozoya Austin, exdirector de Pemex quien fue
aprehendido en julio de 2020 acusado de
corrupción, lavado de dinero y tráfico de
influencias.

En agosto de 2017 Lozoya envió una carta
al entonces titular de la Fepade, Santiago
Nieto, solicitando un citatorio y que se le
informara de manera directa sobre las
investigaciones en su contra. En aquella
carta, Lozoya enlistó a varios abogados y
personas como asesores jurídicos para su
defensa; uno de ellos era Funtanet Alarcón.

Según actas del Registro Público del
Comercio, además de ser socio, Funtanet es
presidente de la asamblea de Pixkitec, mientras
que el secretario de la misma es Andrés
Vázques del Mercado y Diego Casas Farías
es el tesorero.

 Esta información fue publicada
originalmente por Mexicanos Contra la
Corrupción y la Impunidad en: https://
contralacorrupcion.mx/gobierno-de-la-cdmx-
pago-344-millones-por-sistemas-de-
espionaje-a-ex-abogado-de-lozoya/

Persiste desigualdad y discriminación en
afromexicanas, exigen igualdad

? Mujeres afromexicanas presentan datos desagregados del CENSO 2020 que reflejan las desigualdades
territorializadas que vulneran el pleno ejercicio de sus derechos, así como los primeros resultados de la Encuesta
“Mujeres afromexicanas frente al COVID-19”

? En salud, educación y trabajo, la desigualdad en mujeres afrodescendiente es profunda respecto a la media
nacional.

Alejandra Barriguete. 26 de Julio 2021. La
Secretaría de Seguridad Ciudadana y la

Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de
México pagaron 344 millones de pesos en

 Julio de 2021. En el marco del Día de la
Mujer Afrolatinoamericana, Afrocaribeña y de
la Diáspora, la Colectiva de Mujeres
Afromexicanas en Movimiento (MUAFRO)
y el Instituto de Liderazgo Simone de Beauvoir
llevaron a cabo el Conversatorio “Mujeres
Afromexicanas: Luchas y estrategias de
resistencia colectiva”, en el que se presentó
el análisis de datos del CENSO 2020 que
corresponden a esta población, los cuales,
dejan ver una profunda desigualdad en sus
derechos fundamentales.

El Día de la Mujer Afrolatinoamericana se
conmemora desde 1992 y fue ideado con el
propósito de sensibilizar y concientizar acerca
de las desigualdades históricas, racismo y
discriminación racial que experimentan
millones de mujeres en el América Latina y el
Caribe.

El conversatorio fue co-organizado por el
Instituto de Liderazgo Simone de Beauvoir
(ILSB) organización con 20 años de trabajo
en formación de liderazgos y
acompañamiento de movimientos de mujeres.
“Hoy las mujeres afromexicanas siguen
enfrentando graves condiciones de
desigualdad, que en el marco de la pandemia
se han profundizado. Ellas alzan la voz hoy,
compartiendo sus estrategias de resistencia
colectiva para fortalecer el movimiento y
expresando sus demandas a la autoridad.
Como organización feminista, el ILSB se
enorgullece de poder acompañar este proceso
en el que Muafro es protagonista”, señaló
Friné Salguero, directora del instituto.

Vicenta Camusso Pintos, lideresa
afrouruguaya y pionera del movimiento de
mujeres afrodescendiente en América Latina,
resaltó la importancia que tiene la articulación
entre mujeres afrodescendientes para
erradicar esta situación. Resaltó que el desafío
urgente en la región es el racismo y la
discriminación histórica que continua latente
en la sociedad, generando diversas violencias
en contra de las mujeres, jóvenes y niñas
afrodescendientes. Así como la agudización
de las desigualdades ocasionadas por el
COVID-19.

Deyma Bernal Juárez, integrante de
MUAFRO, destacó la participación de la
colectiva en el CENSO 2020, organizado por
el INEGI. Durante este proceso de
construcción, la colectiva exigió la inclusión
de la mirada afrodescendiente y estableció
una negociación con las autoridades para que
se tomaran en cuenta variables que impactan
de manera directa la vida de las mujeres
afromexicanas; a fin de obtener datos
estadísticos claros sobre las coindiciones en
las que vive el pueblo afro. De igual manera
llevaron a cabo una campaña dirigida a las
comunidades afro para sensibilizar la
importancia de la autoadscripción.

Entre los datos más relevantes que arroja
el censo, destaca la profunda desigualdad en
acceso a la salud, educación, trabajo y acceso
a internet, pues se encuentra
considerablemente por debajo de la media
nacional.

“Buscamos que a partir de los resultados
desagregados del Censo 2020 se puedan
construir políticas públicas, programas y
acciones afirmativas que permitan salir del
rezago las comunidades mayoritariamente
afromexicanas, y especialmente aquellas
dirigidas a las mujeres afromexicanas que
somos directamente afectadas por estas
desigualdades” comentó Bernal.

Impacto de Covid 19 en Costa Chica
Maribel Santiago Arellanes y Rosa María

Hernández Mendoza, integrantes de
MUAFRO, presentaron los resultados
preliminares de la Encuesta “Mujeres
afromexicanas frente al COVID-19”, que lleva
a cabo la colectiva a fin de recabar datos
sobre los impactos que ha tenido del COVID
19 en las mujeres afromexicanas.

Uno de los impactos más visibles es el
económico, debido a la contracción de la
economía comunitaria, los ingresos han
disminuido y muchas fuentes de empleo se

han perdido. Esto aunado a la carga del
trabajo de cuidados que han tenido un
impacto en las relaciones personales de las
mujeres afromexicanas, generando altos
niveles de estrés, tristeza, ansiedad, depresión
y un menor grado de felicidad.

En lo que se refiere a la vacunación del
COVID-19, a pesar de que la estrategia ha
avanzado, en algunos casos se llevó a cabo
solo en las cabeceras municipales dificultando
el acceso a personas de escasos recursos y a
quienes no tenían quien los acompañara.

Matamoros Pte. 2.
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FRANCISCO
RODRÍGUEZ

¿Y el orgullo militar? ¿Barriendo?
¿Podando? + Antecedentes del

“pinochetazo” + Ejército Vs. Guardia
Nacional

Hace unos días se hizo viral la imagen de un elemento
de la Marina Armada de México podando el pasto de la
cancha del estadio “Luis Pirata Fuentes”, en el puerto
de Veracruz.

Por las mismas fechas corrió en redes sociales un
meme, presumiblemente elaborado por un elemento del
Ejército Nacional, en el que se leía: “Yo bien bélico.
Tres años en Caballería. Trece años en el GAFE. Dos
años comisionado con licencia en cursos donde lloraba
con lágrimas de triunfo en cada operativo… para
terminar gritando ‘llegó el gaaaaaas’” Y bajo ese texto
un camión de la Guardia Nacional cargando cilindros
metálicos y en el costado la leyenda en rojo: “Gas
Bienestar”.

Marinos y soldados hacen de todo en la Cuarta
Decepción. Siguen órdenes. La férrea disciplina militar
se impone muchas veces sobre su propia dignidad.

De todo, menos aquello para lo que se enrolaron y
para lo que supuestamente fueron educados y
entrenados.

Son policías, albañiles, agentes aduanales, vacunan,
escoltan a los Siervos de la Nación, y ahora podan y ya
mero barren las calles, ante la falta de personal que
recoja la basura en los ayuntamientos.

¿Podando césped se inflama el pecho de orgullo
militar?

La experiencia de Cervantes Acuña
De origen militar, el zacatecano Rafael Cervantes

Acuña fue embajador de México en la República
Oriental del Uruguay del 1 de marzo de 1977 al 31 de
mayo de 1979. Lo conocí cuando fue diputado federal,
un par de años después de haber dejado el servicio
diplomático, en la LI Legislatura, aquella que comandó
el inolvidable Luis M. Farías.

Platicaba que su gestión diplomática consistió,
primordialmente, en regular las múltiples peticiones de
asilo que su antecesor, el embajador Vicente Muñiz
Arroyo, había prodigado a decenas, si no es que hasta a
centenas, de perseguidos políticos.

Como militar, tenía asimismo una visión muy especial
del golpe que provocó la caída del régimen democrático
chileno y el suicidio del Presidente Salvador Allende.

“El orgullo militar estaba herido”, recuerdo que
me dijo Cervantes Acuña.

Y me narró como era que a los militares de Chile
comenzaron a llamarles “milicos”, haciendo una
yuxtaposición de los términos militar y mico… de cómo
les asignaban las tareas más infames, como la de barrer

las calles y podar las plantas y árboles de los
camellones… y, claro, la de pegar tabiques en
construcciones civiles.

Herido el orgullo militar, fue el caldo de cultivo
apropiado para que se gestara el golpe de Estado que
llevó al poder a una Junta encabezada por Augusto
Pinochet, aquel 11 de septiembre de 1973.

La Historia es cíclica…
Se repite como condena, decía el poeta y filósofo

español Jorge Agustín Nicolás Ruiz de Santayana.
Y su frase está escrita en la entrada del bloque

número 4 del campo de exterminio nazi en Auschwitz.
Ya no la repitamos más, por favor.

Guardia Nacional, ¿ejército de la dictadura?
Las siguientes líneas fueron escritas por Frank Durán

Rosillo y publicadas en la revista Siempre!, dirigida por
Beatriz Pagés, hace menos de un mes, el 9 de julio.

“Fue muy fácil hacernos ciudadanos mexicanos…
¡con mentiras y a la fuerza!… nos obligaron, ahora que
el narco maneja el gobierno, también nos dan órdenes y
mejor desertamos y lo digo en voz alta, ya en Estados
Unidos nos sentimos seguros y libres”, explica en voz
alta un ex integrante –centroamericano de origen– de
la Guardia Nacional que junto con dos compañeros
desertaron.

El ex soldado, que desde hace 7 días él y sus dos
amigos esperan ser ayudados por sus paisanos
hondureños para empezar a trabajar en las polleras de
Gainesville, Georgia, donde ya muchos
centroamericanos han sido contratados, pues como hay
mucho empleo, afirma que los contratan rápido.

Con voz de arrepentimiento, el centroamericano
detalló que todos ellos pensaron que la violencia que
viven los Catrachos (Hondureños), Guatemaltecos o
Salvadoreños en Centroamérica a manos de las
pandillas, es más sangrienta que la de México, por lo
que cuando el gobierno de López Obrador les ofreció la

ciudadanía mexicana sin ni siquiera saber el Himno
Nacional aceptó la oferta de trabajo en la Guardia
Nacional con beneficios y sueldo aceptable.

“El reclutamiento fue unas cuantas semanas, es más,
muchos ni aprendimos el himno nacional mexicano, ni
el significado de la bandera, nos hicimos mexicanos
firmando una hoja, sin checar huellas, ni antecedentes
penales, y cuando les preguntábamos a compañeros del
Ejército el porqué de otra águila diferente en nuestros
uniformes y vehículos, nos contestaban: ‘ustedes NO
son otro ejército, son los pandilleros de la dictadura, que
el día menos pensado vamos a desconocer y a sacar de
México’”.

Centroamericanos, integrantes de la Guardia
Nacional.

Víctimas de la leva.
Muchos de ellos con antecedentes penales.
El “otro ejército”.
¿El “de la dictadura”?
¿El que también ofende el orgullo de los militares

mexicanos?
¿Usted qué cree?
Indicios
Sigo con las preguntas: ¿Será que el festejo sabatino

dedicado a celebrar el natalicio de Simón Bolívar con
toda la pompa y circunstancia es porque, también, ya
somos una nación bolivariana, como Venezuela y
Bolivia? + + + Con sus países en momentos muy críticos,
los gobiernos de América Latina y el Caribe anunciaron
el sábado la creación de la Agencia Latinoamericana y
Caribeña del Espacio. Los cancilleres de Argentina,
Bolivia, Costa Rica, Ecuador, Paraguay y México se
comprometieron a tener listo el proyecto para septiembre
próximo. ¡A volar! + + + Hoy, 26 de julio, se conmemora
el inicio de la revolución cubana. ¿Habrá un homenaje
presidencial a Fidel Castro? ¿O ya se dio con la petición
que AMLO hiciera de desaparecer a la OEA? + + + Y
aquí la dejamos. Feliz inicio de semana laboral y, como
siempre, le deseo ¡buenas gracias y muchos, muchos
días!

https://www.indicepolitico.com
indicepolitico@gmail.com
@IndicePolitico
@pacorodriguez

Suscríbase al
periódico

y recíbalo en su
casa u oficina

jueves y sábados.
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715-108-44-44.

$ 500.00 por un
año
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaEnrique Quintana. Coordenadas:
“Llueva, truene o relampaguee”

-Con el “llueva, truene o relampaguee”, el presidente se refería al
regreso a las clases presenciales al comenzar el nuevo ciclo escolar.

Author photo.El Financiero.-julio 27,
2021. Dicen los diccionarios que la
expresión que encabeza esta columna y
que fue usada por el presidente de la
República, Andrés Manuel López
Obrador, el pasado fin de semana, se usa
cuando se quiere señalar que algo debe
hacerse aunque las circunstancias se
opongan a ello.

En este caso, el presidente se refería
al regreso a las clases presenciales al
comenzar el nuevo ciclo escolar.

Y la circunstancia que se opone a que
el 30 de agosto se reabran las escuelas
es la tercera ola de contagios del Covid-
19.

Las autoridades federales y algunos
gobiernos estatales han desestimado
esta ola porque no ha causado tantos

fallecidos como las dos primeras.
Señalan que el avance en el proceso de vacunación y el hecho de que ahora se

estén enfermando los más jóvenes, permite suponer que los efectos serán más
leves.

Y por esa razón las autoridades locales, como la Jefatura de Gobierno de la
CDMX, simplemente cambian el color del semáforo sin aplicar ninguna medida
diferente.

La explicación es que al cambiar el color del semáforo solo quieren alertar a la
población de que hay más riesgo.

Considerando el promedio semanal, el nivel de contagios que hoy tenemos en
el país alcanzó 12 mil 768 nuevos casos por día. Esta cifra prácticamente está por
duplicar el pico máximo que tuvimos en la primera ola en los primeros días de
agosto de 2020, al llegar a poco más de 6 mil 900 contagios por día.

Nos encontramos también 27 por ciento por abajo del nivel máximo al que se
llegó en enero, cuando el promedio semanal fue de casi 17 mil 600 nuevos casos.

No tengo la menor duda de que en cuestión de semanas estaremos por arriba de
esa cifra y alcanzaremos el máximo de toda la pandemia en agosto.

El número promedio de fallecidos, en efecto, es por ahora significativamente
menor. En este momento es de alrededor de 300 frente a los más de 700 de la primera
ola y los poco más de 1 mil 300 promedio de la segunda.

Tampoco tengo la menor duda de que el número se va a ir para arriba, aunque no
sé si se alcancen los registros de agosto o febrero. De cualquier manera, se va a
tratar de un número inaceptablemente alto.

Y, pese a que afortunadamente se ha acelerado la vacunación, el porcentaje de
vacunados sigue siendo muy bajo. Solo 18.4 por ciento de la población tiene el
esquema completo, mientras que otro 13.9 por ciento tiene al menos una dosis.

La variante delta exige que, para obtener la inmunidad colectiva, al menos 80
por ciento de la población se encuentre vacunado con esquema completo, para lo
cual aún se deben aplicar aproximadamente 110 millones de dosis.

En un escenario optimista en el que apliquen 800 mil vacunas por días, nos
faltarían 137 días, lo que implica que hacia el final de este año probablemente
estaríamos llegando al objetivo de vacunar a 80 por ciento de la población.

Al 30 de agosto, fecha de inicio del año escolar, podríamos aspirar
optimistamente a tener un 30 por ciento de vacunados con esquema completo.

Me parece que ese porcentaje ni lejanamente ofrece una seguridad razonable
para el regreso a las clases presenciales.

El gobierno apuesta a que las tasas de letalidad del virus sigan relativamente
bajas a pesar del salto en los contagios y que no se produzca, como en enero, una
saturación de los hospitales.

Puede que salga la apuesta y puede que no, si el crecimiento de los contagios
se acelera o si aparecen nuevas mutaciones.

De acuerdo con datos oficiales actualizados a los primeros días de junio, el
exceso de mortalidad general en México llega casi a 500 mil personas.

Hay que tener en la mente este dato cuando se hable de dar prioridad a la
educación presencial o a la economía.

¿Cuántos más queremos agregar a la suma, llueva, truene o relampaguee?

EN VIDA HERMANO, EN
VIDA...

La vida del ser humano o el paso de
su tiempo vivo por el planeta, se suele
valorar según su comportamiento y/o
por sus aportes que haya realizado para
el bien de los demás, ya sea de manera
profesional o sin ningún interés. El
trabajo sin fines de lucro, posiblemente
sea lo que más describa al verdadero
ser humano, al que nace dulce y se
amarga, al que crece sano y se va
contaminando.

Dado el camino natural de todo
hombre y toda mujer, nacer, crecer,
desarrollarse y morir, son etapas
ineludibles, y cada momento ha de ser
especial, en cada amanecer debemos gozar de los rayos del sol, la caída de la
lluvia, el canto de las aves, el frio y el calor, de modo que de ninguna manera se
caiga en la tristeza, la depresión o el disgusto por vivir.

Ciertamente el nacimiento o la nueva vida, es la oportunidad de vivir bien, de
gozar de la existencia, aunque para que exista lo bueno, en muchas ocasiones se
tiene que pasar por penurias, lo realmente relevante es levantarse de las caídas,
no caer en las mismas trampas, ni seguir las malas costumbres, las mañas, los
vicios o los estados de molestia.

Algunas de nuestras dudas existenciales, tienen que ver, con las preguntas
acerca de lo que hay después de la muerte, y existen líneas de pensamiento sobre
la reencarnación, sin embargo, debido a que nadie a ido vuelto de la muerte, es
complicado creer en lo tangible o existencial, después de cerrar los ojos para
siempre.

A la hora de irnos de ésta vida, lo haremos más tranquilos si no dejamos
problemas, si entregamos a los que queramos lo que tengamos, si vamos a la
notaria y ponemos en orden los bienes, si le damos el cariño a los que lo merecen
y el perdón a los que lo pudieran necesitar. Es cierto que cuando uno muere los
elogios no faltan y habrá bocas que digan que fuiste una buena persona, que tu
atención era la mejor, que eras muy inteligente, que el respeto era tu característica,
y demás. Pero también ten presente que no faltara quien ni siquiera se pare a tu
funeral, por algún problema, pequeño o grande que hayan tenido.

Es común en los funerales, ver que al difunto, se le acompaña toda la noche y
horas del día, que se le reza, como esperando a que lleguen los familiares, los
amigos o allegados, y también en ocasiones se pueden ver numerosos arreglos
florales, coronas, y presentes para aquel o aquella que partió, sin embargo, hay
casos en los que bien valdría recordar aquel viejo poema que versa, sobre el “en
vida hermano, en vida”, de tal suerte que aunque se busque expiar culpas, por no
estar presente del ser que nos deja, y aunque sea, el, al morir, se le envíen cuantiosas
flores, el valor más alto, siempre lo tendrá, quien aunque no asista con ramos
floridos, si se haya hecho presente mientras la persona veía y gozaba y le hubiera
sacado una sonrisa.

Es una grosería, ir a una sepelio, solo por ir, o para ver a las amistades que
hace tiempo no veían, o para socializar, es una falta de respeto presentarse a
grabar cualquier tipo de escena, amerita una fuerte llamada de atención no guardar
luto en un funeral, y quienes lo hacen, solo hacen saber el poco interés por quien
se fue. No debemos confundir, ni los momentos ni las personas, pues lo que se
van merecen respeto, y aunque hubieran pedido que a la hora de su despedida se
les recordará a carcajada limpia, o con algarabía y música, aún en ese contexto
sigue existiendo espacio para el recato, y la formalidad de la situación.

Posiblemente el tiempo previo al sepelio, y hasta el momento de la sepultura
del ataúd, sean los que más describen la vida del difunto, pues como pasa en la
religión católica, en la que la etiqueta pide ir de negro, en carácter de respeto y
dolor o por la ausencia del color y la luz, no es suficiente el vestirlo, es necesario
mostrarlo, y no se trata de ir llorando todos, y pasar el tiempo en el rezo, pero sí
de guardar silencio y la compostura adecuada. Ver a los asistentes en una
ordenanza fúnebre clavados en el celular, publicando en redes sociales, haciendo
transmisiones en vivo o conversando en grupos pequeños de diversos temas, a
lo único que se inspira es a decirles que mejor no hubieran asistido, y que deseamos
el mismo respeto que muestran a la hora de su partida
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50 años de cárcel al violador
de su ahijada

Morelia, Michoacán, a 26 de julio de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) obtuvo de un Tribunal de Enjuiciamiento sentencia condenatoria de 50 años de cárcel
y pago por concepto de reparación del daño, en contra de Víctor Hugo “N”, al acreditar su
plena responsabilidad en los delitos de Violación y Abuso Sexual de Persona Menor de 16
Años; hechos cometidos en agravio de su ahijada.

De las investigaciones realizadas por la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos
de Violencia Familiar y de Género, se desprende que, de enero a abril de 2020, el sentenciado
ingresó a la habitación de la menor de 10 años de edad y la atacó sexualmente, perpetrando
los delitos en diversas ocasiones.

Tras tener conocimiento de los hechos, la Dirección de Litigación de la Fiscalía
Especializada, llevó a cabo las investigaciones respectivas que permitieron reunir los
suficientes datos de prueba para solicitar una orden de aprehensión en contra del investigado,
la cual fue cumplimentada por personal de la institución.

En audiencia, un Tribunal de Enjuiciamiento resolvió sentenciar a 50 años de cárcel a
Víctor Hugo “N” por su responsabilidad en los hechos, así como al pago por concepto de
reparación del daño.

Asegura SSP 10 costales con
70 kilos de marihuana en

Huetamo
Huetamo, Michoacán, a 27 de julio de 2021.- La implementación de una acción operativa

llevada a cabo por elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), permitió el
aseguramiento de una camioneta en cuyo interior fueron localizados aproximadamente 70
kilogramos de hierba color verde seca con las características propias de la marihuana.

Agentes de la Policía Michoacán atendían un reporte de seguridad en el tramo carretero
Huetamo-Churumuco, cuando localizaron un automotor de la marca GMC, en aparente estado
de abandono, por lo que procedieron a inspeccionarlo.

Una vez efectuadas las tareas correspondientes, al interior de la unidad fueron localizados
10 costales con la droga referida, por lo cual, se efectuó la puesta a disposición ante la
autoridad competente a efecto de llevar  a cabo las actuaciones respectivas.

A través de las líneas de emergencias 911 y 089 puedes denunciar cualquier hecho ilícito
que atente en contra del bienestar de las y los michoacanos.

 En la carretera Huetamo-Churumuco,fueron localizados 10 costales con la droga marihuana
dentro de una camioneta.

Aseguran SSP, Sedena y GN
más de 9 kilos de drogas, un

arma y 400 cartuchos
Jacona, Michoacán, a 25 de julio de 2021.- Una acción conjunta llevada a cabo entre

elementos de las secretarías de Seguridad Pública (SSP), de la Defensa Nacional (SEDENA),
así como de la Guardia Nacional (GN), permitió el aseguramiento de dos automotores, en cuyo
interior fueron encontrados un fusil, 400 cartuchos útiles, 11 cargadores, 9.25 kilogramos de
hierba color verde con las características de la marihuana, así como 200 envoltorios con una
sustancia granulada, al parecer metanfetamina.

Oficiales de la Policía Michoacán en coordinación con personal del Ejército Mexicano y
de la GN, realizaban tareas para inhibir la comisión de hechos ilícitos en la localidad denominada
El Platanal, cuando localizaron sobre la calle Amado Nervo, dos automotores de las marcas
Nissan, y Volkswagen, respectivamente, mismos que se encontraban en aparente estado de
abandono obstruyendo la vialidad, por lo que procedieron a inspeccionarlos.

Una vez establecidas las labores correspondientes, al interior de las unidades, fueron
encontrados el arma larga, así como 13 paquetes de marihuana, y los envoltorios con
metanfetamina referidos; todo lo asegurado fue puesto a disposición de la autoridad
competente a efecto de llevar a cabo las diligencias correspondientes.

En caso de emergencias, a través de las líneas 911 y 089 se brinda apoyo las 24 horas del
día.

Fueron asegurados dos vehículos, donde fueron encontrados un fusil, 400 cartuchos útiles, 11
cargadores, 9.25 kilogramos de marihuana, así como 200 envoltorios con metanfetamina.

Hallan a hombre mutilado en el
municipio de Álvaro Obregón
Álvaro Obregón, Mich. - Martes 27 de julio de 2021.- Un hombre decapitado, cuyos

brazos y una pierna también estaban mutilados, fue localizado en la región de Álvaro Obregón.
La identidad de la víctima es desconocida, informaron fuentes cercanas a las autoridades
policiales.

Lo anterior ocurrió la madrugada de este martes sobre la carretera Palo Blanco-Chehuayo,
justo a la altura de la población de León Blanco. Las personas que hicieron el hallazgo lo
reportaron al número de emergencias 911.

En el sitio se presentaron policías municipales, quienes al ver el cadáver delimitaron el
perímetro y pidieron la intervención de la Fiscalía General del Estado (FGE).

Del difunto solo se supo que era de piel morena clara, complexión delgada y tenía entre 30
y 40 años de edad; además, vestía playera y pantalón de mezclilla, ambas prendas de color
negro.

Después de algunos minutos, los especialistas de la Unidad de Servicios Periciales y
Escena del Crimen (USPEC) arribaron al referido lugar y emprendieron las averiguaciones
correspondientes, luego trasladaron los restos a la morgue para la práctica de la necropsia de
rigor.

Localizan a adolescente moreliano,
víctima de extorsión virtual, en Ciudad

Hidalgo

-E.R.G., de 15 años de edad, fue localizado ileso cuando se encontraba
en la Central de Autobuses del referido municipio

Morelia, Michoacán, a 27 de julio de 2021.-
Como resultado de investigaciones, personal
de la Fiscalía General del Estado de

Michoacán (FGE), a través de la Unidad
Especializada de Combate al Secuestro
(UECS), aseguró a salvo a un adolescente de

15 años de edad, víctima de extorsión virtual
en el municipio de Hidalgo.

Con relación a estos hechos se estableció
que, ayer, alrededor de las 15:00 horas, E.R.G.,
recibió una llamada telefónica y de manera
inmediata salió de su domicilio, sin referir a
donde se dirigía.

Momentos más tarde, la madre del menor
fue contactada por una persona que se
ostentó como supuesto integrante de una
célula delictiva, que amenazó con hacerle
daño a su hijo si no cumplía con sus
exigencias económicas, en virtud de que lo
tenía secuestrado.

Ante esta situación, sus familiares hicieron
del conocimiento a la UECS que de inmediato
emprendió actos de investigación que

permitieron establecer que se trataba de una
extorsión virtual.

Fue durante el desarrollo de las
investigaciones que personal de la institución
ubicó al adolescente cuando se encontraba
en la Central de Autobuses del municipio de
Hidalgo, sitio en donde fue asegurado ileso,
evitando que se realizara pago alguno por la
extorsión.

La FGE solicita a la población a no atender
este tipo de llamadas y denunciarlas de forma
inmediata ante la Fiscalía Regional más
cercana, o bien, a la Unidad Especializada de
Combate al Secuestro, ubicada en Periférico
Independencia #5000, colonia Sentimientos
de la Nación en Morelia, o comunicarse al
teléfono 443 322 36 00 extensión 2234.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 28 de Julio de 2021 18www.laregionenlinea.com.mx

Custodio de Cereso es ejecutado
en el centro de Zamora

 Un custodio del Cereso de La Piedad y Ex policía de Zamora, fue asesinado a balazos cuando
viajaba a bordo de su automóvil sobre la zona Centro de Zamora.

En Zitácuaro, Cuauhtémoc y
Altamirano, asegura SSP a uno

con metanfetamina
Zitácuaro, Michoacán, a 24 de julio de 2021.- En patrullaje para la prevención del delito,

agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), detuvieron en este municipio a una
persona del sexo masculino, quien se encontraba en posesión de una sustancia granulada
con las características propias de la metanfetamina.

La acción operativa se registró sobre la calle Cuauhtémoc esquina con Altamirano, sitio
donde los elementos de la Policía Michoacán efectuaron el aseguramiento del implicado, a
quien al realizarle una inspección, entre sus pertenencias le fueron localizados diversos
envoltorios con la droga mencionada, así como 14 aditamentos de cristal utilizados para su
consumo.

Por lo anterior, el ahora detenido fue puesto a disposición de la autoridad competente a
efecto de llevar a cabo las actuaciones establecidas para determinar su situación jurídica.

En caso de emergencias a través de las líneas 911 y 089 se brinda apoyo las 24 horas del
día.

Encuentran a hombre muerto y
embolsado en la calle de

Victoria sur
Zitácuaro, Mich.- Martes 27 de julio de 2021.- Un hombre muerto y embolsado fue localizado

en la vía pública de la colonia Dámaso Cárdenas, ubicada en la cabecera municipal de Zitácuaro.
De acuerdo con las autoridades policiales, al difunto se le apreciaron huellas de violencia.

Trascendió que algunos vecinos hicieron el macabro hallazgo durante la mañana de este
martes sobre la calle Guadalupe Victoria Sur, por lo cual avisaron a los oficiales locales.

Los patrulleros arribaron al sitio y con apoyo de paramédicos confirmaron el deceso del
individuo. De inmediato el área quedó acordonada para proteger los posibles indicios.

Del interfecto se conoció que no está identificado, era de tez morena, cabello negro y
barba de candado; la víctima vestía una playera color vino.

Los expertos de la Fiscalía Regional acudieron a la referida dirección e iniciaron las
investigaciones respectivas del homicidio a efecto de esclarecerlo, luego trasladaron el cadáver
a la morgue para la práctica de la necropsia de ley.

Pistoleros llegan a vivienda, sacan
a morador y lo matan en la calle
Uruapan, Mich.- Lunes 26 de julio de 2021.- Un hombre fue sacado a la fuerza de una

vivienda por pistoleros que enseguida lo mataron a balazos en la calle en la colonia Río Volga,
ubicada en esta ciudad de Uruapan, de acuerdo con la información obtenida por esta agencia
de noticias en la labor periodística.

El acontecimiento fue en un domicilio que está en la calle Río de las Flores. Unos vecinos
que escucharon los disparos rápidamente llamaron al número telefónico de emergencias 911
y solicitaron ayuda. Ante lo ocurrido al sitio llegaron los elementos de Seguridad Pública,
mismos que se percataron de que todo se había tratado de un homicidio.

Las investigaciones del caso las emprendió el personal de la Fiscalía General del Estado
de Michoacán y durante las pesquisas el ahora occiso fue reconocido por sus deudos como
Juan N. El cadáver fue trasladado a las instalaciones del Servicio Médico Forense para la
práctica de la necropsia de rigor.

Unos testigos de lo ocurrido afirmaron ante la Policía que unos gatilleros entraron a la
fuerza a la casa de la víctima, la sacaron y en la vía pública la asesinaron. Al momento se
ignora el móvil del crimen, pero se espera que con las pesquisas de los expertos éste pueda
ser esclarecido.

Por quitar la vida a su
acompañante 25 años de

prisión
Zamora, Michoacán, a 25 de julio de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE) obtuvo sentencia condenatoria de 25 años de prisión en contra de Roberto Carlos E., al
acreditar su responsabilidad en el delito de Homicidio en Persona Menor de Edad, cometido
en el año 2019, en agravio de un adolescente.

De acuerdo a las pruebas presentadas por la Fiscalía, el 1 de abril del año en referencia, la
víctima salió de casa de un familiar con el propósito de dirigirse a la calle Tabachines,
perteneciente a la localidad de Rinconada, en compañía del imputado, quien en un determinado
momento sacó de entre sus ropas un arma de fuego que accionó en repetidas ocasiones en su
contra, provocándole la muerte.

Sobre los hechos, la Fiscalía Regional tomó conocimiento del caso y emprendió las
investigaciones correspondientes que permitieron conocer la identidad y paradero del
imputado, por lo que fue detenido con base en una orden de aprehensión obsequiada por un
Juez de Control.

En audiencia y una vez que se desahogaron cada una de las pruebas expuestas por la
Fiscalía, un Tribunal de Enjuiciamiento emitió fallo condenatorio en contra de Roberto Carlos
E., al acreditar su plena responsabilidad en el delito, y dictó sentencia de 25 años de prisión,
así como el pago por concepto de reparación del daño.

Recupera SSP en San Felipe,
camión con reporte de robo

Zamora, Mich.- 26 de julio de 2021.- Un
custodio del Cereso de La Piedad y Ex policía
de este municipio de Zamora, fue asesinado
a balazos en los momentos que viajaba a
bordo de su automóvil sobre la zona Centro
de esta cabecera. Los homicidas lograron
darse a la fuga a bordo de una motocicleta.

En relación a este nuevo hecho violento,
se supo que la tarde de este lunes, el personal

del C5i fue notificado sobre un ataque a
balazos en contra de un automovilista sobre
la Avenida Juárez casi esquina con la calle
Galeana.

Uniformados de los tres niveles de
gobierno, Policía Michoacán, Policía
Municipal, Guardia Nacional, se movilizaron
al sitio y a bordo de un automóvil Chevrolet
tipo Corsa, color negro, con placas PFZ-881-

L localizaron al trabajador del Sistema
Penitenciario herido.

De inmediato solicitaron el apoyo de los
paramédicos de Rescate y Salvamento, pero
la víctima ya se encontraba sin vida, mismo
que fue identificado con el nombre de
Fernando O., M., de 42 años de edad, el cual
tenía su domicilio en la zona Centro del

municipio de Jacona.
Personal de la Unidad de Servicios

Periciales y Escena del Crimen arribó al área
de intervención para procesarla y embalar los
indicios para integrar la carpeta de
investigación correspondiente, así mismo
llevaron el cadáver a la morgue local para los
estudios de ley.

La acción operativa se registró en la tenencia
de San Felipe, sitio donde el personal policial
detectó un camión de la marca Kenworth, en
aparente estado de abandono.

Zitácuaro, Michoacán, a 26 de julio de
2021.- En patrullaje de vigilancia, elementos
de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP),
recuperaron en esta ciudad un automotor que
cuenta con reporte de robo.

 La acción operativa se registró en la
tenencia de San Felipe, sitio donde el
personal policial detectó un camión de la
marca Kenworth, en aparente estado de
abandono, por lo que efectuaron una
inspección.

 Al realizar las tareas correspondientes, a
través de la base de datos del Centro, Estatal
de Comando, Comunicaciones, Cómputo,
Control, Coordinación e Inteligencia (C5i), se
corroboró que la unidad cuenta con reporte
de robo, por lo que fue asegurada y puesta a
disposición de la autoridad competente a
efecto de llevar a cabo las actuaciones
respectivas.

 En caso de emergencias, a través de las
líneas 911 y 089 se brinda apoyo las 24 horas
del día.


